

MONITOREO DE PRENSA DE LA MINERÍA AURÍFERA MAYO 2025



Minería ilegal alimenta "economías paralelas" La minería ilegal aurífera ha ganado terreno en Bolivia, especialmente en los ríos del norte amazónico, donde operan en zonas de alta biodiversidad como el parque Madidi y en territorios indígenas.

Estas actividades contaminan los ríos con mercurio, afectando gravemente a peces que son esenciales en la dieta de las comunidades indígenas amazónicas. correodelsur.com



Protesta masiva de mineros auríferos en La Paz

Cientos de mineros de la Federación de Cooperativas Mineras del Norte de La Paz (Fecoman) marcharon desde El Alto hasta el centro de La Paz para exigir soluciones a la escasez de diésel y dólares, que afectan su capacidad operativa. swissinfo.ch



Senarecom fiscaliza minería de oro en ríos Beni y Madre de Dios El Servicio Nacional de Registro y Control de la Comercialización de Minerales y Metales (Senarecom), a través de su oficina regional en el Beni, realizó un operativo de inspección en los ríos Beni y Madre de Dios, enfocado en verificar el cumplimiento legal de las balsas dedicadas a la extracción de oro. larazon.bo



Resultados Taller:
Bolivia avanza en la
adaptación de la
Calculadora de
Impactos Ambientales
para la Minería
Artesanal de Oro

Se realizó el taller de presentación sobre los resultados y avance en la adaptación de la Calculadora de Impactos Ambientales para la Minería Artesanal de Oro. En cuanto a su adopción oficial, se indicó que el Estado evaluará esta posibilidad de incluir la herramienta como parte del Plan de Acción Nacional de Minamata. gitororesponsablebolivia.org



Ministerios,
Fiscalía y la
AJAM unen
fuerzas
contra la
minería ilegal

El ministro de Minería y Metalurgia Alejandro Santos destaca la importancia de respetar los derechos mineros. Los ministerios de Gobierno y de Minería, junto con la Fiscalía y la Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM), están trabajando de manera coordinada para erradicar los avasallamientos y la minería ilegal en el país. <u>lapatria.bo</u>



Producción de oro cae en 54% en 2024, analista advierte que en realidad sale de contrabando La producción de oro en Bolivia cayó en 54% entre 2023 y 2024, de acuerdo a registros del Ministerio de Minería. El llamativo fenómeno ocurre en el mismo periodo en que el Banco Central de Bolivia (BCB) ingresó al negocio del oro para mantener a flote sus reservas internacionales. Un analista advierte que en realidad la producción real aumentó, pero no se registra y se desvía al contrabando privando al país de dólares que tanto necesita. todonosune.com



Sunat incautó más de 9,500 toneladas de mineral: Las zonas críticas

Uno de los operativos más significativos se llevó a cabo en abril en la provincia de Pataz, en La Libertad, donde la Sunat, en colaboración con la Policía Nacional y el Ministerio Público, intervino 33 plantas procesadoras ilegales, destruyó cinco bocaminas, desmanteló 49 pozas de cianuración y decomisó 2,330 kilogramos de explosivos. Además, se incautaron maquinaria y equipos utilizados para la obtención ilegal de oro.gestion.pe



Golpe a minería ilegal en Norcasia,
Caldas: incautan maquinaria con la
que se obtenían \$180 millones
mensuales

En mayo, una operación militar en Norcasia, Caldas, Colombia desmanteló una estructura dedicada a la minería ilegal de oro. Las autoridades incautaron equipos valorados en 39 millones de pesos colombianos, incluyendo una draga, motobombas y transformadores. Esta actividad ilícita generaba aproximadamente 180 millones de pesos mensuales y extraía 62 kilogramos de oro al mes, con un valor estimado de 26 millones de pesos. Además del impacto económico, la minería ilegal causaba graves daños ambientales, afectando fuentes hídricas esenciales para la región. infobae.com



Mapa de la minería ilegal en Ecuador: en 120 sitios se realizan actividades ilícitas

En mayo de 2025, Ecuador enfrenta una expansión alarmante de la minería ilegal, con actividades ilícitas registradas en aproximadamente 120 sitios a lo largo de 17 provincias. Esta práctica ha invadido más de 1.500 hectáreas de territorio, equivalentes a unas 2.000 canchas de fútbol, y se ha convertido en una amenaza para la seguridad del Estado, siendo declarada como tal en enero de 2023. ecuavisa.com+5ecuavisa.com+5ecuavisa.com+5ecu avisa.com+1



Mapa de la minería ilegal en Perú: los otros sectores afectados Economía nacional: La extracción ilegal de minerales impide que el Estado perciba impuestos correspondientes, ya que estos minerales no se comercializan formalmente. Esto reduce los ingresos fiscales y limita la capacidad del gobierno para invertir en desarrollo y servicios públicos.gestion.pe



Minería Ilegal
De Explotadores y Esclavos

La minería ilegal en Perú genera ingresos anuales estimados en US\$ 10,000 millones, pero gran parte de estos beneficios no llega a los trabajadores. La cadena productiva incluye a mineros artesanales, trabajadores logísticos, transportistas, procesadoras informales У comercializadores internacionales. Sin embargo, los trabajadores en la base de esta cadena operan en condiciones precarias y peligrosas, sin protección social ni física, a menudo situaciones que rozan la servidumbre o esclavitud. lampadia.com



<u>Ecuador suspende concesiones a</u> <u>minera china por daños ambientales</u>

Ecuador suspendió cuatro concesiones mineras en la selva amazónica de la empresa de capital chino Terraearth por el incumplimiento de normas ambientales, informó el miércoles el ministerio de Energía y Minas. La medida fue adoptada tras informes de la cartera de Ambiente que «constató que las concesiones incumplieron con la normativa ambiental y sectorial vigente», señaló el ministerio de Energía en un comunicado. eju.tv